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На сессии Верховного Совета РСФСР
МОСКВА. (ТА С С). 11 апре

ля в Больш ом К ремлевском  
дворце второй день работала 
внеочередная седьм ая сессия 
Верховного С овета Р С Ф С Р  д е - . 
вятого созыва. Д епутаты  » про
должили обсуждение проекта 
Конституции Р С Ф С Р .

Выступавшие отмечали, что в 
проекте Конституции убедитель
но показано, к,акие огромные со
циально-экономические преоб
разования произош ли в респуб
лике, какие зам ечательны е ус
пехи. достигнуты в развитии эко
номики и культуры , росте народ
ного благосостояния, во всех 
сферах общ ественно - политичес
кой жизни. Все эти достиж ения 
— результат мудрого руковод
ства ленинской партии. Поэто
му всеобщую поддерж ку полу
чило положение проекта о Ком
мунистической партии, как ру
ководящей и направляю щ ей си
ле советского общ ества. С гор
достью говорили депутаты  о про
возглаш енных в наш ей стране и 
обеспеченных социалистическим 
строем правах и свободах совет
ских граж дан. То, о чем мечта
ют миллионы людей на плане
те, заявил  с трибуны сессии 
председатель колхоза «Родина» 
Ростовской области депутат 
П. Е. Полтавцев, у нас стало 
реальностью , повседневной ж и
знью. -

Важнейш ие события в биогра

фии страны советские люди 
всегда отмечают новыми успеха
ми в Труде. И в эти знамена
тельные дни они работают по- 
ударному. Таково их самое вес
кое слово в поддерж ку новой 
Конституции республики, где 
дальнейш ее развитие получает 
право на труд. Аплодисментами 
встретил зал  сообщение горня
ка из Кузбасса депутата Н. М. 
Путры о том, что руководимая 
им бригада в день открытия 
сессии заверш ила план трех лет 
пятилетки.

Проект Конституции Россий
ской Ф едерации закрепляет за 
граж данам и республики права' 
на отдых и охрану здоровья. На 
сессий приводились такие циф
ры: за  два года пятилетки из 
бюджета государственного со
циального страхования на сана
торно-курортное обслуживание и 
отдых рабочих, служ ащ их и их 
детей в Р С Ф С Р  израсходовано 
1 миллиард 3 0 0  миллионов руб
лей. В санаторно-курортных и 
других учреждениях лечилось и 
отдыхало 20  миллионов чело
век.

Ткачиха костромского льно
комбината имени В. И. Ленина 
депутат В. И. Плетнева особо 
отметила заботу государства о 
женщ инах-труженицах. Приме
чательно, сказала она, что 
проект нового Ооновного Закона 
республики не только закрепля

ет принцип равноправия жен
щин, но и предусматривает це
лый ряд новых мер по охране 
их труда и здоровья, созданию 
условий, позволяющих сочетать 
труд с материнством.

С трибуны сессии с новой си
лой прозвучали слова о дружбе 
и братстве советских народов, 
о великой роли ленинской на* 
циональной политики. Ее резуль
татом стало разностороннее эко
номическое и культурное разви
тие всех народов советской Рос
сии. Это убедительно подтверж
дается бурным ростом народно
го хозяйства автономных рес
публик.

Об одной из них говорил на 
сессии слесарь, производствен
ного объединения «Теплоконт- 
роль» депутат Н. М. Гилязов. 
Он сообщил, что в Татарии за 
короткий срок освоены неф тя
ная и газовая отрасли, быстры
ми темпами развивается нефте
химия. На новую ступень, с 
вводом автогиганта на Каме, 
поднялось машиностроение.

Все выступавшие выражали 
горячее одобрение проекта 
Конституции Российской Феде
рации. Изменения и дополнения, 
внесенные депутатами, рассмот
рит редакционная Комиссия по 
подготовке окончательного тек 
ста проекта.

НОВАЯ КОНСТИТУЦИЯ 

СОВЕТСКОЙ РОССИИ
Верховный Совет РС Ф С Р  

принял 12 апреля Конституцию 
(Основной Закон) Российской 
Советской Федеративной Социа
листической Республики.

В 10 часов утра в Москве, в 
Большом Кремлевском дворце, • 
началось заключительное засе
дание внеочередной седьмой 
сессии Верховного Совета 
РС Ф С Р девятого созыва.

Бурными, продолжительными 
аплодисментами встретили депу
таты товарищей JI. И. Б реж не
ва, А. А. Громыко, А . Н . Косы
гина, Ф. Д. Кулакова, М. А. 
Суслова, Д. Ф. Устинова, В. В. 
Кузнецова, Б. Н. Пономарева, 
М. С. Соломенцева, К. У. Ч ер
ненко, И. В. Капитонова, В. И. 
Долгих, М. В. Зимянина, Я . П. 
Рябова.

С сообщением об итогах ра
боты редакционной Комиссии 
по подготовке^ окончательного 
текста проекта Конституции 
РСФ СР выступил председатель 
Комиссии, кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС депутат 
М. С. Соломенцев. Работа вне
очередной седьмой сессии Вер
ховного Совета РСФ С Р девято
го созыва, сказал он, явилась 
завершающим этапом всенарод
ного обсуждения проекта новой 
Конституции Российской Феде- 
рации.

Па сессии выступили 34 де
путата, представляющих всё 
классы и социальные слои об
щества — рабочих, крестьян, 
интеллигенцию, многие нации и 
народности РСФ СР. Все высту
павшие единодушно поддержали 
проект Конституции. Они отме
тили, что проект в лолной мере 
соответствует Конституции Со

ветского Союза, отраж ает осо
бенности Российской Федерации 
и отвечает условиям зрелого 
социалистического общества.

В ходе сессии были внесены 
некоторые Предложения, на
правленные на то, чтобы в Конс
титуции Российской Федерации 
были полнее учтены особеннос
ти нашей республики. На осно
ве этого редакционная Комис
сия предложила внести некото
рые дополнения и уточнения в 
проект Конституции.

Председатель Комиссии оха
рактеризовал эти изменения и 
предложил принять новую Конс
титуцию Российской Федерации.

Затем депутаты приступили к 
процедуре принятия Конститу
ции. Они единогласно принима
ют преамбулу, каждый раздел 
и всю Конституцию Российской 
Советской Федеративной Социа

листической Республики в це
•VIOM.

В зале вспыхивают аплодис 
менты. Депутаты горячо привет 
ствуют вступление в силу Ос 
новного Закона Советской Рос- 

I сии/
Единогласно принимается 

Декларация Верховного Совета 
РС Ф С Р о принятии и объявле
нии Конституции (Основного 
Закона) РСФ СР.

После заключительного слова 
докладчика — 'депутата М. С. 
Соломенцева Верховный Совет 
Российской Федерации едино
гласно принял закон о порядке 
введения в действие Конститу
ции (Основного Закона) РСФ СР.

Внеочередная седьмая сессия 
Верховного Совета РСФ СР де
вятого созыва объявляется за
крытой.

(ТАСС). '

Д Е К Л А Р А Ц И Я
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РОССИЙСКОЙ СОВЕТСКОЙ 

ФЕДЕРАТИВНОЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ 
О ПРИНЯТИИ И ОБЪЯВЛЕНИИ КОНСТИТУЦИИ"

(ОСНОВНОГО ЗАКОНА) РОССИЙСКОЙ СОВЕТСКОЙ 
ФЕДЕРАТИВНОЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ

Верховный Совет Российской Советской Федеративной Со
циалистической Республики, действуя от имени народа РСФСР 
и выражая его суверенную волю, принимает Конституцию (Ос
новной Закон) Российской Советской Федеративной Социалисти
ческой Республики и объявляет о ее введении в действие с 12

ГЕРОЯМ КОСМИЧЕСКОЙ ЭПОПЕИ 
ВРУЧЕНЫ Н Й Г Р Ц Ы  СССР

Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Президиу
ма Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев 11 апреля в 
Кремле вручил участникам 96- 
суточной героической эпопеи в 
космосе высокие награды Совет
ского Союза.

Орденов Ленина и медалей 
«Золотая Звезда» Героев Совет
ского Союза удостоены летчики- 
космонавты СССР орбитального 
научно-исследовательского ком
плекса «Салют-6» — «Союз» 
Ю. В. Романенко, Г. М. Гречко, 
В. А. Джанибеков, О. Г. Мака
ров, А. А. Губарев и гражданин 
ЧССР космонавт-исследователь 
Владимир Ремек.

При вручении наград высту
пил товарищ Л. И. Брежнев. 
Он подчеркнул, что работа кос
мического исследовательского 
комплекса явилась новым круп
ным вкладом в осуществление 
решений XXV съезда КПСС о 
развитии исследований и ис
пользовании космического про
странства в мирных целях. То

варищ Л. И. Брежнев отметил 
также, что полет комплекса 
«Салют-6» -*• «Союз» положил 
начало принципиально ново
му этапу работы человека в кос
мосе: впервые совершен полет 
международного космического 
экипажа. Многолетняя совмест
ная работа ученых Советского 
Союза и других социалистичес
ких стран по изучению и освое
нию космического пространства 
пополнена теперь их совместны
ми полетами. Награжденные 
сердечно благодарили Централь
ный Комитет КПСС, Президиум 
Верховного Совета СССР, со 
ветское правительство, товари
щ а ^ .  И. Брежнева за высокую 
оценку их труда. Они заверили, 
что отдадут все силы, знания и 
опыт делу дальнейшего исследо
вания и использования космо
са во имя мира и прогресса, .бу
дут содействовать расширению 
и укреплению сотрудничества 
стран социалистического содру
жества.

(ТАСС).

апреля 1978 года
Председател1 Президиума Верховного Совета РСФСР

М. ЯСНОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР

X. НЬШ КОо.
Москва, Кремль.
12 апреля 1976 года.

П О З Ы В Н Ы Е  

„КРАСНОЙ СУББОТЫ"
Все ближе 22 апреля — день 

рождения В. И. Ленина. Руково
дители организаций и предприя
тий, колхозов и совхозов дума
ют над тем, как рациональней, 
с наибольшей отдачей использо
вать производственные мощнос
ти и людские силы в день ком
мунистического субботника. О 
том, как пройдет праздник тру
да нам сообщили:

А. Г. Каленнстова, секретарь 
партийной организации агрохим- 
спецотделения.

62 человека из 110 уже отра
ботали в счет «красной суббо
ты». Они в составе мехотряда 
вывозили торф на поля хозяйств 
района. Остальные рабочие 15 
апреля займутся ремонтом тех
ники, служащие — благоуст
ройством территории.

К. И. Двойнншникова, глав

ный бухгалтер ПМК-15.
Рабочие и служащие нашей 

организации дружно и организо
ванно выйдут на праздник труда 
15 апреля. Одни займутся бла
гоустройством территории, дру
гие проведут этот день на сво
их рабочих местах. Перечислим 
в фонд десятой пятилетки 210 
рублей.

В. В. Талашов, главный зоо
техник колхоза «Никольский».

Труженики нашего колхоза 
провели коммунистический суб
ботник в начале а п р е л я .  
Животноводы трудились на фер
мах, механизаторы устанавли
вали ограду вокруг ремонтных 
мастерских, полеводы подкарм
ливали всходы озимых и много
летних трав минеральными удо
брениями.

Призыв москвичей отметить 
108-ю годовщину со дня рожде
ния В. И. Ленина ударным, без
возмездным трудом на комму
нистическом субботнике нашел 
отклик у работниц комбината 
бытового обслуживания. В це
хах комбината раздернулась ак
тивная подготовка к  «красной 

убботе». Г •
На ленинский субботник в

трикотажном цехе выйдет 26 
человек. В этот день тотьмячи 
получат 38 обновок и будет об
новлено десять старых изделий. 
Дневное задание решено выпол
нять на 103 процента.

Всего в этот день коммунис
тического труда будет оказано 
бытовых услуг на 602 рубля.

Н. ДУРОВА, 
главный инженер КБО.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ 1 совхозов 
ПО НАДОЯМ NOJIOIil

Первая графа

с 5 по 10 апреля
- наименование хозяйств, вторая — надоено

П1ЛЫМ годом.
«Великодворье» 60,6 — 2,6
«Сигнал» 58,6 — 4,6
Имени Ленина 44,6 — 6,0
«Путь к коммунизму»

7,044,4 —
«Погореловский» 43,1 Ч- 0,2
«Заветы Ильича» 40,4 + 0,1
«Никольский» 40,0 15.7

«Память Ленина» 39,1 
36,9«Родина» 

«Мосеево»
«1-е Мая» 
«Большевик» 
«Красное знамя» 
«Тотемокий»

По району

35,9
34.1
30.7
28.8
28.2 
40,7

—  1 , 4  
+  0,1
—  2.5 
— 1 4 , 3
—  7,5
—  7.5
—  10.1 
— 5,4
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РЕЗЕРВЫ ПРОИЗВОДСТВА НА СЛУЖБУ ПЯТИЛЕТКИ
/Л Д Н И М  из решающих уело- 
^  виЙ успешного выполне

ния решений XXV съезда КПСС 
является повышение эффектив
ности общественного производ
ства, рациональное, экономное 
использование материальных ре
сурсов — сырья, топлива, элек
троэнергии и особенно металла. 
Огромное значение этой задачи 
было подчеркнуто на декабрь
ском Пленуме ЦК КПСС, • Вы
ступая на нем, JI. И. Брежнев 
указывал, что решать проблему 
обеспечения страны металлом 
только путем количественного 
наращивания производства было 
бы и неправильно, и очень на
кладно для народного хозяйства. 
Поэтому главное внимание дол
жно быть сосредоточено на по

доходных судов имеют социали
стические обязательства по эко
номии топлива и смазки. Разра
ботаны меры морального и мате
риального поощрения за эконо
мию топлива. Результаты учи
тываются при подведении итогов 
соревнования.

Вместе с тем в работе пар
тийных и профсоюзных органи
заций, руководителей предприя
тий,. строек л  других организа
ций есть существенные недо
статки и борьбе за экономию и 
бережливость сырья, материа
лов, металла, энергии, плохо 
вскрываются и нсиоЛЪзуются 
резервы. Это отрицательно ска
зывается на их основной дея
тельности. Промышленность 
района плохо выполняет зада-

приятиих не хватает емкостей 
для хранения горючего, склады 
плохо оборудованы, заправка 
транспортных средств, как пра
вило, производится вручную, к 
топливу и горючему имеют до
ступ посторонние лица. В мас
терских и гаражах некоторых 
предприятий и строек не паши 
маются регулированием топлив
ной аппаратуры. А ведь шийч'Тс 
но, что неисправная система за- 
жигании вызывает перерасход 
топлива при интенсивном дви
жении до 10 процентов;

одна перегоревшая свеча за 
жигашЫ увеличивает пережог 
бензина на 2 0 — 25 процентов;

нарушенный зазор контактов 
прерывателя — до 10 процен
тов;

ЭКОНОМЫ ПЛЮС БЕРЕЖЛИВОСТЬ
вышении эффективности метал
лургического производства и на 
всемерной экономии металла в 
отраслях, являющихся его глав
ным потребителем.

Партийные, профсоюзные ор
ганизации, руководители пред
приятий, транспорта и строек 
нашего района проводят опреде
ленную работу. Это положи
тельно сказалось на их деятель
ности и позволило за два года 
десятой пятилетки реализовать 
продукции сверх плана более 
чем па 1300 тысяч рублей. 
Успешно, выполнено задание по 
производительности труда, вы
везено сверх плана больше 60 
тысяч кубометров древесины, 
выработана 81 тонна мяса, .108 
тонн льноцолокйа, 94 тонны -мас
ла. Проведена значительная ра
бота но экономии материальных 
и энерготехнических ресурсов. 
Только в 1977 году сэкономле
но 185 тысяч киловатт-насов 
электричеокой энергии, что со
ставляет 1,1 процента к плано
вому потреблению.

На большинстве промышлен
ных предприятий и стройках 
ежегодно разрабатываются орга
низационно-технические меро
приятия, обеспечивающие эконо
мию материальных ресурсов, со
кращение потерь от брака, 
уменьшение сверхнормативных 
запасов товаро-матернальных 
ценностей, сокращение отходов 
и рациональное их использова
ние. Вопросы совершенствова
ния и организации производства, 
экономии и бережливости посто
янно находятся в центре внима
ния районной партийной органи
зации. регулярно обсуждаются 
на бюро райкома КПСС. Для 
координирования работы по эко
номии черных металлов и повы
шения их использования в хо
зяйствах при райкоме партии 
создан совет.

Все эти мероприятия позволи
ли многим предприятиям ус
пешно завершить второй год пя
тилетки, добиться некоторой 
экономии топливно-энергетиче
ских ресурсов. Так Тотемский 
леспромхоз за год сэкономил 
90 тысяч киловатт-часов элек
троэнергии, 65 тонн дизельного 
топлива.

Неплохо поставлена работа по 
экономии топлива на пристани 
Тотьма. Здесь все экипажи са-

ния пятилетки по ряду показа
телей. Так за два минувших го
да отставание по реализации 
продукции составило 453 тыся
чи рублей. Ниже своих возмож
ностей в минувшем году работа
ли • хлебозавод, раймехлесхов, 
льнозавод и особенно плохо фи
лиал объединения «Вологдахим- 
лес».

Айал из фннансово-хозя йст- 
венной деятельности промыш
ленных предприятий за минув
ший год и два года пятилетки 
показывает, что на предприяти
ях и стройках допускается боль
шая бесхозяйственность, разба
заривание государственных ре
сурсов. Некоторые предприятия 
не выполняют задании но эконо
мии черных металлов, горюче
смазочных материалов. Шесть 
предприятий в минувшем году 
допустили перерасход электро
энергии. наибольший на’ хшс- 
бокомбинате. Из множества ме
роприятий по экономии, запла
нированных на 1977 год, вы
полнено только 30. Чем объяс
нить тот факт, что Сухонский 
леспромхоз, хлебокомбинат, го
ловной маслозавод, льнозавод 
не претворили в жизнь ни одно-' 
го занланированнрго мероприя
тия. Это ли не формализм в ре
шении важных вопросов?!

К сожалению, и нынче неко
торые предприятия твердо сле
дуют этим бюрократическим и 
формальным курсом. До сих лор 
не разработали и не представи
ли мероприятий по экономии 
электроэнергии головной масло
завод и ИМ К-15.

Па многих предприятиях и 
стройках все еще есть серьез
ные недостатки в энергетичес
ком хозяйстве. Нередко транс
форматоры имеют большую пе
регрузку, линии электропередач 
требуют ремонта, часть обору
дования используется не на пол
ную нагрузку, плохо поставлен 
учет за расходом энергии, нор
мы ее расходования до цехов и 
участков не доведены. Пятнад
цать ведомственных подстанций 
работают с нагрузкой от 10 до 
70 процентов.

Еще хуже обстоят дела с рас
ходованием топлива. Допуска
ются большие потери его при 
хранении и транспортировке. Не 
налажено использование вторич
ного топлива. На многих пред-

неквалифицированная регули
ровка системы питания — на 
2 0 —30 процентов.

Не по этой ли причине из 
тридцати автомашин райпотреб
союза только на одной в 1977 
году была получена экономия 
бензина? А ведь его должен эко
номить не только водитель. Эко
номить бензин нужно н в цехах 
ремонта. И здесь свое слово 
должны сказать инженерно-тех
нические работники. Все еще 
велики у нас потерн топлива из- 
за плохого контроля за работой 
транспортных средств. Допус
каются порожние пробеги авто
машин.

На ряде предприятий и стро
ек у механизаторов нет лице
вых счетов по экономии мате
риалов и топлива, это не нахо
дит отражения и в социалисти
ческих обязательствах. Не раз
работаны мероприятия мораль
ного и материального поощре
ния рабочих за достигнутую 
•Экономию, нет материальной от
ветственности за перерасход.

Серьезный упрек необходимо 
сделать в адрес руководителей 
строительных организаций. 
Здесь все еще допускается боль
шой перерасход металла*, цемен
та, кирпича, стекла, шифера, 

’досок и других материалов, от
сутствует контроль за их расхо
дованием. допускается порча и 
поломка сантехнического и дру
гого оборудования. По лица, ви
новные в этом, не привлекаются 
к ответственности.

Успешное решение задач, по
ставленных десятой пятилет
кой в области повышения эф
фективности производства и эко
номного использования матери
альных ресурсов, прежде всего 
определяется уровнем организа
ционно-партийной работы. Эти 
вопросы следует в ближайшее 
время обсудить на партийных и 
профсоюзных собраниях. Глав
ные специалисты предприятий, 
строек, транспорта обязаны воз
главить работу по экономии и 
бережливости везде и во всем. 
Более активно должны вклю
читься в это исключительно важ
ное дело посты и группы народ- 
нога контроля.

В. ДМИТРИЕВ, 
заведующий отделом про

мышленности н транспорта 
райкома КПСС.

ЛЕНИНСКИЙ СТИПЕНДИА

БРЯ Н С К . На XVIII съезде комсомола студЭТТЦОДю иоло- 
дежь области будет представлять секретарь комсомольсШЬ*4£. 
ро физико-математического факультета Брянского государств 
венного педагогического института имени академика И. Г. Пет
ровского коммунист Виктор Малашеиков. В учебную аудиторию 
он пришел, отслужив действительную службу в рядах Совет 
ской Армии. Демобилизованный старший сержант войск связи 
сразу нашел свое место в студенческом коллективе, в комсо
мольской организации факультета. А через год его избрали сек
ретарем.

Виктор Малашенков — подлинный вожак молодежи: дело
вой, инициативный, умеющий самостоятельно принять решение, 
отстоять правильную точку зрения. По его инициативе в инсти
туте разработано новое положение о социалистическом соревно
вании между курсами.

НА СНИМКЕ: ленинский стипендиат делегат XVIII съезда 
ВЛКСМ Виктор Малашенков в лаборатории школьного физичес
кого эксперимента. Фото ТАСС,

Отчеты и выборы в школе

В АКТИВ-БОЕВЫХ 
И СМЕКАЛИСТЫХ

Комсомольская организация 
Калининской восьмилетней шко
лы небольшая. Ее возглавляла 
восьмиклассница Таня Черепа
нова. В отчетном докладе она 
подчеркнула, что наравне с 
другими комсомольскими орга
низациями они готовятся к 
XVIН съезду ВЛКСМ. Каких 
же успехов добились школьники 
в .соревновании за достойную 
встречу этой даты?

Калининские комсомольцы 
всегда активные участники тру
довых операций. Осенью помо
гали колхозу в уборке льна и 
картофеля. Вместе с пионерами 
участвовали в операции «Мил
лион — Родине» по сбору ма
кулатуры. также сдали в колхоз 
больше тонны золы.

На повышение боевитости 
комсомольской организации, 
усиление авторитета комсомоль
цев в школе было направлено 
проведение собраний с повест
кой дня «Твое комсомольское 
поручение*. «Устав ВЛКСМ -  
закон комсомольской жизни», 
«По-ленински жить, учиться, 
работать» и других.

Но комсомольцы еще не ста*
•

и
В день комсомольского отчет

но-выборного собрания в Усть- 
печенгокой восьцилетней школе 
была выпущена стенгазета. Ка
бинет. где проходило собрание, 
красочно оформлен.

На повестке дня было три во
проса. Сначала приняли в ком
сомол лучших пионеров дружи
ны. Хорошо подготовились к 
вступлению в члены ВЛКСМ

• ли.решающей силой в борьбе за 
повышение успеваемости; об 
этом говорит тот факт, что три 
комсомольца в течение четверти 
имели неудовлетворительные 
оценки и были в числе неуспева
ющих. Плохо работала учебная 
комиссия, редколлегия начала 
выпуск стенгазет только в тре
тьей четверти, в первом полуго
дии не было ни одного номера 
«Комсомольского прожектора». 
Решения собраний выполнялись 
не полностью. Слабо подготови
лись ребята и к общественно- 
политической аттестации. На 
«отлично» сдала зачет одна На
дя Рычкова.

Серьезные замечания были 
высказаны на собрании в адрес 
комитета комсомола по веде
нию шефской работы, по ук
реплению рядов организации: в 
этом году принято в комсомол 
только семь человек.

Секретарем комсомольской 
организации избрана Валя 
Алексеевская. Новый состав ко
митета берет курс на совершен
ствование форм и методов рабо
ты школьной комсомольской ор
ганизации.

* L
Люба Осовокая, Оля Нем кро
на. Валл Рычкова.

Обсудив донлад секретаря 
комсомольской организации Ва
ли Шмониной, участники собра
ния признали работу удовлетво
рительной. В комитет комсомо
ла выбрали самых боевых, ини
циативных ребят. Секретарем 
комсомольской организации ста
ла Ира Котова.

Одной из форм воспитания 
трудящихся в духе коммунисти
ческого отношения к труду и к 
социалистической собственнос
ти, широкого привлечения обще
ственности к работе по преду
преждению и пресечению право
нарушений являются товарище-, 
ские суды. В нашем районе 54 
товарищеских суда, в состав их 
избрано 293 человека.

Деятельность этих судов 
очень разнообразна. Здесь рас
сматриваются вопросы о нару
шении трудовой и транспорт
ной дисциплины, общественного 
порядка, мелкого хищения, о не
достойном поведении отдельных 
граждан в быту и многие дру
гие. Ясность и четкость в раз
боре дел, объективность в при
нятии ТОРО или иного решения 
способствуют широкой гласнос
ти работы судов, положитель
ной общественной оценке, росту

ВАЖНАЯ ФОРМА ВОСПИТАНИЯ
их авторитета. Эти качества яв
ляются основным критерием в 
деятельности многих товарищес
ких судов нашего района, став
ших настоящей школой воспита
ния масс. Абсолютное большин
ство дел (девяносто шесть про
центов) рассматривается ими в 
установленные законом сроки, 
меры общественного воздейст
вия применяются в соответст
вии с Положением, своевремен
но исполняются решения.

Не случайно в последние го
ды администрация многих пред
приятий, организаций, руководи
тели учреждений, рабочие коми
теты профсоюзов стали чаще об- 
ращатьсн за советом . и помо
щью, передавать материалы о 
правонарушителях для разбора

их в товарищеских судах.
Хороню работают товарищес

кие суды в совхозе «Ногорелов- 
ский» при Тотемском домоуп
равлении, В о р хм с то л i н м ei ю I с ом 
и Устьиеченгском сельских Со
нетах, дороисно-стронтелытм уп
равлении №  (i, Михайловском 
лесопункте, районном объедине
нии «Сельхозтехника*, колхозе 
«Родина». Здесь своевременно 
извещают граждан о предстоя
щих заседаниях судов и делах, 
подлежащих рассмотрению, су
дебные процессы проходит в 
присутствии большого количест
ва граждан, заседания ведутся 
на высоком идейпо-полнтнчес- 
ком уровне. Па рассмотрении 
дел часто присутствуют пред
ставители администрации, проф

союзных комитетов, сельских 
Советов народных депутатов. 
Нередко рассматриваются с вы
ездом в бригады, фермы, на ма
стерские участки. Большую по
мощь судам оказывают профсо
юзные комитеты, сельские Со
веты. руководители предприятий 
и организаций.

Однако много еще судов рабо
тают плохо, некоторые вообще 
не работают. Это товарищеские 
суды строительно - монтажного 
управления треста «Вологда 
граждан строй», МИМ К, авто
транспортного предприятия, кол
хоза «Память Ленина» и сплав
ных рейдов. В последнее времи 
значительно ослаблена* их дея
тельность в лесопунктах, а в 
Квмчугском она вообще заглох

ла. Хотя в этих предприятиях и 
организациях еще много нару
шений трудовой дисциплины II 
общественного порядка. Это сви
детельствует о недооценке роли 
товарищеских судов со стороны 
администрации н профсоюзных 
комитетов.

В районе имеются предприя
тия и учреждения с коллекти
вом свыше пятидесяти человек, 
но товарищеские суды здесь не 
созданы. Необходимо это поло
жение исправить. Следует «по
нять, что нормальная деятель
ность товарищеских судов бу
дет значительно способствовать 
укреплению правопорядка и тру
довой дисциплины на предприя
тиях, стройках, транспорте, в 
учреждениях, колхозах, совхо
зах и лесопунктах, * 

А. сил пискни,
председатель районного 

народного суда.
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ПОДКОРМКА РАСТЕНИЙ— БОЛЬШОЙ УРОЖАЙ
Труженики колхозов и совхо

зов рай<$Д обязались нынче вы
растить^ собрать с каждого 
гектара не менее 16 центнеров 
зерна. Это высокий, если судить 
по результатам прошлого года, 
но вполне реальный рубеж. Об 
$том свидетельствует опыт р я
да хозяйств, получающих устой
чивые урожаи при любых по
ходных условиях. Выполнение 
принять^ обязательств во мно
гом зависит от организованного 
Проведения посевной.

Первым и немаловажным зве
ном в цепи весенних полевых 
работ является подкормка рас
тений минеральными удобрения
ми. Результаты второго отращ и
вания проб зимующих культур, 
проведенного в колхозах и сов- 

. \д за* .»свидетельствуют о том, 
что изреженносТ'Ь^ггосевов'^незиа- 
чительная — сем ь— девять про
центов. Но повышенный темпе
ратурный режим в течение зи
мы и малое промерзание почвы 
способствовали интенсивному 
расходованию сахаров, что при
вело к сильному ослаблению ра
стений.

Следует учитывать и другую 
особенность*. Вследствие значи
тельного выпадения осадков 
осенью произошло вымывание 
азота из верхних слоев почвы в

нижние. Поэтому при весеннем 
переувлажнении почвы и недо
статочной аэрации затруднена 
мобилизация азота из почвы ра
стениями. Посевам необходимо 
дополнительное питание.

Опыт показывает, что пра
вильная подкормка озимых азот
ными удобрениями позволяет 
увеличить сбор зерна с каждого 
гектара до пяти и более центне
ров, а сена многолетних трав 
— до 18— 20 центнеров.

Один характерный пример. В 
колхозе «Заветы  Ильича» пра
вильное применение азотных 
удобрений весной дало возмож
ность получить озимой ржи на 
шесть — семь центнеров с гек
та р а  больше. А подкормка кле
веров, лугов и пастбищ способ
ствовала укреплению кормовой 

‘ базы животноводства. Так, уро
жай сена многолетних трав до
стиг 20 центнеров, а с естест
венных сенокосов возрос до 28 
— 30  против семи центнеров- с 
гектара.

Чтобы получить максималь
ную пользу, для подкормки в 
первую очередь надо применять 
сульф ат аммония, при отсутст
вии его — аммиачную селитру 
из расчета 4 5 — 50 килограммов 
действующего вещества на гек
тар.

Нужно внести азотные удо- 
брейия своевременно. В некото
рых хозяйствах спешат с под
кормкой озимых, клеверов, лу
гов и пастбищ, разбрасывают 
удобрения по* глубокому снегу. 
Научные исследования, опыты 
колхоза «Родина» Вологодско
го района и Тотемского государ
ственного сортоучастка показа
ли, что при этом эффективность 
азота по сравнению с внесени
ем после схода снега снижается 
в три раза. Многолетние травы, 
луга и пастбища следует под
кармливать в период начала их 
интенсивного роста.

В этом году в связи с малым 
промерзанием почвы весеннее 
внесение удобрений затруднено. 
Поэтому следует проводить ра
боты в ранние утренние часы 
по тало-мерзлой почве. Заранее 
пустить в действие дробилки 
минеральных удобрений, уста
новить наблюдение за готовно
стью полей, посевы подкармли
вать выборочно, по мере осво
бождения от он ела. Где невоз
можно использовать технику, 
привлекать население для руч
ного разбрасывания удобрений.
. Большое значение имеет ве

сенняя корневая подкормка ра
стений, когда с помощью дис
ков зерновой сеялки «врезают»

удобрения в почву. Это дает воз
можность на 12— 18 дней про
длить оптимальные сроки внесе
ния удобрений без снижения 
эффективности туков. По срав
нению с поверхностной, корне
вая подкормка посевов озимой 
ржи азотными и фосфорными 
удобрениями повышает урожай 
зерна на три— четыре центнера 
с гектара. Эту работу проводят, 

.когда почва подсохнет, исполь
зуя гусеничные трактора.

В последние дни заметно по
теплело. Ветер и солнце быстро 
сгоняют с полей снег. Агроно
мам важно не упустить тот 
момент, когда можно вывести 
технику на освободившиеся от 
снежного покрова участки. Ведь 
объем работ немалый — в кол
хозах и совхозах необходимо 
подкормить озимые, клевера, 
луга и пастбища на 10.000 га.

Земледельцы должны пом
нить: минеральное питание зи
мующих культур — это допол
нительный урожай зерновых и 
трав, это рост производства про 
дукции растениеводства и жи 
вотноводства.

С. ЗЕНКОВ, 
главный агроном произ

водственного управления 
сельского хозяйства 

райисполкома.

Р А Й О Н У — Б Л А Г О У С Т Р О Е Н Н Ы Е  Д О Р О Г И

ОЩ БЩ Е И ЗВ Е С ТН О  значе
ние транспортных связей 

в жизни любого района страны. 
Особенно' оно приобретает боль
шое значение для нашего райо
на, отдаленного от областного 
центра' и оторванного от ж елез
ной дороги. Строительство авто
дорог общего пользования в 
районе практически началось в 
1972 году. З а  этот период осво
ено на дорожное строительство 
только нашим дорожно-строи
тельным управлением 11245 ты
сяч рублей, введено в действие

чтобы к концу года завершить 
устройство земляного полотна 
до деревни Коченьга, а с 1979 
года вести асфальтирование до
роги в основном на этом направ
лении.

Для скорейшего завершения 
строительства асфальто - бетон
ной дороги Вологда — Тотьма 
наше управление совместно с 
Сокольским линейным управле
нием автомобильных дорог, бу
дет вести работы на участке 
Чузко во — Биряково.

С каждым годом непрерывно

Перед решающим 
ш т у р м о м

44 километра новой _ асфальто
бетонной дороги на участке Би
ряково — Тотьма .— Нюксени- 
ца, построено пять железо-бе- 
тонных мостов и один путепро
вод общей протяженностью 375  
погонных метров, введено в экс
плуатацию 45 бетонных водо
пропускных труб и других соо
ружений. Кроме этого возведе
но 42 километра земляного по
лотна, подготовлен 21 километр 
основания под асфальто-бетон- 
ное покрытие, выполнен боль
шой объем по строительству 
собственной строительной базы, 
построено для работников уп
равления 54  благоустроенных 
квартиры.

Основной задачей нашего уп
равления в третьем ударном го
ду десятой пятилетки является 
окончание работ по асфальтиро
ванию дороги Тотьма — Б иря
ково на участке ^ т  деревни По- 
горелово до деревни Радчино, 
протяженностью в 22 километ
ра. Поэтому планом работ 1978 
года намечается асфальтирова
ние дороги только на этом уча
стке.

В большой степени выполне
ние плана зависит от асфальто
бетонного 'завода, которому 
предстоит выдать 30200  тонн 
асфа/)ьто-бетонной смеси. Для 
ритмичной деятельности пред
приятия завезено две трети го
довой потребности вяжущих ма
териалов, большое количество 
песка и щебня. Все это позво
ляет заводу успешно решать ус
тановленные задания.

Землеройная техника и боль
шинство автотранспорта в теку
щем году будут заняты на стро
ительстве автодороги Тотьма 
Люксеница, на участке Камчу- 
га • Коченьга. Здесь предсто
ит выполнить 398 тысяч кубо
метров земляных работ с тем,

возрастают объемы на строи
тельство новой дороги, вместе с 
тем возрастают и трудности, 
связанные с отдаленностью уча
стков работы от основной базы, 
отсутствием подъездных путей 
и населенных пунктов. Поэтому 
от коллектива управления тре
буется четкая и слаженная ра
бота, выявление и использова
ние всех резервов производства.

За  годы работы в управлении 
сложился неплохой коллектив, 
благодаря чему систематически 
выполняются квартальные и го
довые планы. Добросовестно от
носятся к  порученной работе 
электросварщики В. М. Опали- 
хин, В. Д. Лощилов, Н. Е. Гри
щенко, бульдозеристы В. С. Ми- 
трушин, В. В. Свцрчевский,
В. М. Белоглазов, автогрейде
ристы А. И. Папылев, Ю. К. 
Привалов, шофера самосвалов
А. Н. Слезин, С. Н. С л об один, 
Ю. А. Дубышев, машинисты 
асфальто-бетонного завода В. И. 
Дулепов, Ю. Н. Слезин и дру
гие, труд которых ставится в 
пример.

Выполнение установленных 
нам производственных заданий 
тркже во многом зависит от на
ших субподрядчиков — Воло
годской автоколонны 1116 и То
темского автотранспортного 
предприятия. За четвертый квар
тал минувшего года, и за пер
вый квартал этого года, они да
леко не выполнили свои обяза
тельства перед нами, а установ
ленное облисполкомом задание 
на осенне-зимний период, честно 
говоря, сорвали. Такая работа 
субподрядных организаций соз
дает немалые трудности в рабо
те управления, вызывает ненуж
ную нервотрепку.

' А. МИШИН,
начальник планово-пронз-

водственного отдела ДСУ-6.

КОРОВНИК ПОД ПЛЕНКОЙ

КИЕВСКАЯ О БЛАСТЬ. В опытном хозяйстве «Александ
ровна» построен коровник, стены н крыша которого сделаны из 
синтетической пленки. Такое здание в 3 —4 раза дешевле желе
зобетонного и строится быстрее.

Помещение в стужу4 обогревается теплогенераторами, а ле
том будет охлаждаться с помощью вентиляторов.

Технология изготовления поливинилхлоридной пленки, кото
рая для повышения долговечности и прочности армирована жгу
тами из стекловолокна, разработана специалистами эксперимен
тального бюро «Стройпластик» института «Укрнннгипросель- 
хоз». Специалисты считают, что новый материал также приго
ден для строительства теплиц и зернохранилищ.

НА СНИМКЕ: в новом коровнике.
Фото ТАСС.

У Р О Ж А Ю - 7 8

Л О К Щ Ы Ш Т  
А Г Р О Н О М

На партийном собрании кол
хоза «Красное знамя» обсужден 
доклад главного агронома кол
хоза Н. А. Брагина «О мерах 
по подготовке и успешному про
ведению весённе-по левых ра
бот».

Колхозу предстоит засеять 
610 гектаров яровыми зерно
выми, 177—льном, на 44 гекта
рах посадить картофель, и кор
неплоды. Отрадно отметить, что 
семена имеются на всю площадь. 
Ячменя, например, подготовле
но к севу два сорта: «отра» — 
ранний и «московский» — бо
лее поздний. Совревают они не 
в одно время, что явится благо
приятным условием для.уборки.

На 220 гектарах, в лучшие 
агротехнические сроки, в хоро
шо удобренную почву посеяна 
роокь. В ближайшие дин будет 
организована подкормка этих 
посевов.

Механик В. А. Федотовский 
в своем выступлении отметил, 
что плуги, сеялки, культивато
ры и бороны готовы к работе. 
Осталось провести технический 
уход тракторов.

Бригадир А. Н. Трошкин го- 
ворил о том, что нынче надо 
вывезти весь навоз в поле, а то 
он из года в год лежит у  скот
ных дворов. Если бы всю орга
нику внести в почву, можно 
ожидать урожай зерновых до 20 
центнеров с гектара.

Волнует бригадира судьба 
будущего урожая. В Лялине, 
продолжает он, на 150 гектарах 
будет посеян овес. Удобрения 
на эти поля не вносились уже 
года три. Земля там поспевает 
рано и поэтому надо своевре
менно позаботиться о завозе ми
неральных удобрений.

Диспетчер И. К. Шилов до
ложил, что в колхозе 19 гусе
ничных и 11 колесных тракто
ров. но половина их простаива
ет из-за нерадивого отношения 
механизаторов к делу. Был слу
чай, когда на трех тракторах 
они отправились за 25 километ
ров за сеном, а вернулись ни с 
чем, пропьянствовали. Партий
ному бюро н правлению колхо
за надо серьезно браться за ук
репление трудовой дисциплины.

Партийное собрание постано
вило: взять под особый контроль 
все вопросы подготовки к севу, 
рекомендовать правлению раз- 
работать меры моральной и ма
териальной заинтересованности 
на весенне-полевых работах, за 
каждым механизированным зве
ном закрепить ответственных 
из числа коммунистов, подо
брать агитаторов.

В. КОРОБИЦЫНА, 
член партбюро.

т р е в о ж н ы й  с и г н а л

ВОДА ПРИБЫВАЕТ, А ГРУЗЫ ЛЕЖАТ
Каждый год, по мере прибли

жения веоны, работники приста
ни Тотьма, начинают бить 
тревогу о необходимости вы
возки грузов с речных прича
лов и берегов Сухоны. Вот и 
нынче они еще в январе серьез
но предупреждали руководите
лей некоторых предприятий и 
организаций об ускорении вы
возки грузов, в особенности из 
затопляемых мест. В первую 
очередь это касалось руководи
телей строительных организа
ций, колхоза «Мосеево», агро- 
химспецотделения, окладов 
«Чермет». Именно их грузами 
был завален левый берег Сухо
ны от Пятовки до Крестовки. В 
снегу, а частично уже под во
дой, лежали тысячи штук кир
пича, сотни тонн различных 
труб, железобетонных плит, ко-/ 
лец, колодцев, балок и других 
ценных строительных материа
лов. Стоимость их превышала 
десятки тысяч рублей. Все это 
может быть поломано и унесено 
ледоходом.

Шло время, которое исчисля
лось не днями, а месяцами, а 
ценные грузы, на изготовление 
и завоз которых израсходованы 
десятки тысяч рублей, по ми

лости близоруких руководите
лей, продолжали лежать на бе
регу, приходя в негодность. Не
которые из руководителей и не 
собирались торопиться с вывоз
кой, заявляя, что «зима длин
ная, успеем, вывезти». А руко
водители колхоза «Мосеево» до
шли до того, что совсем отказа
лись убирать 10 тысяч штук 
кирпича, заявив, что он «на кол
хозном балансе не значится»! 
Что же это за «баланс», если 
документально известно, что, в 
свое время. 160 тонн кирпича, 
прибыло именно в адрес этого 
хозяйства и что именно этот кол
хоз заплатил за него и рассчи
тался с пристанью за выгрузку. 
Сейчас, кирпич, находящийся на 
Крестовке, увозит кто хочет, и 
сколько хочет. Более тысячи 
штук кирпича, уложенного на 
десяти поддонах, уже ушло под 
воду и достать их сейчас невоз
можно.

В затопляемой зоне, около 
старых складов объединения 
«Сельхозтехники» находится 
большое количество извести и 
ее убирать не торопятся. Види
мо руководители агрохимспец- 
отделёния собираются удобрять 
ей Сухону. И таким способом

травить в ней все живое.
И уже совсем непонятно по

веление руководителей строи
тельного управления треста 
«Вологдагражданстрой». Не 
проявляя расторопности в убор
ке своих грузов с берегов Сухо
ны и причалов, они просят при
стань срочно отвести им место 
для разгрузки двух барж с кир
пичом, которые должны при
быть в их адрес с первыми же 
теплоходами.

Районный комитет народного 
контроля, неоднократно, в тече
ние зимы, предупреждал руко
водителей предприятий и стро
ек о вывозе своих грузов, нахо
дящихся на причалах и берегах 
Сухоны. Но видно это преду? 
преждение для них оказалось 
недостаточным.

Считанные дни остаются до 
ледохода. Руководители пред
приятий и организаций, чей груз 
все еще лежит на берегу, обя
заны в два—три дня вывезти 
его, подготовив причалы и берег 
для выгрузки новых судов, ко
торые начнут прибывать на при
стань с первых же дней нави
гации.

А. ТРЕТЬЯКОВ,
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ВЕЗДЕ Н У ЖН Ы 
ЗАБОТЛИВЫЕ РУКИ
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11цчинаи с нового года в от
дел по пруду райисполкома об
ращ ается большое количество 
рабочих с вопросом о трудоуст
ройстве. Многие из них не рабо
тают от одного до двух меся
цев. Явление крайне нежела
тельное. Ос о осин ю длительное 
время находятся без работы ли-- 
ца, прибывшие из мест заклю
чения, ЛТП и уволенные с преж
них мест работы по ст. 33  п-4 
КЗОТ.

Руководители предприятий и 
организаций к этой категории 
рабочих относятся с явным пре
небрежением и па работу их не 
определяют. Это, конечно, не 
порядок. Наблюдательной ко
миссии при горисполкоме необ
ходимо принимать решения и 
обязывать руководителей пред
приятий трудоустраивать эту 
группу людей, так как нахо
дясь без работы, они нередко 
нарушают общественный поря
док в городе, подчас совершают 
и ра нон а ру шен ня.

Смена работы, особенно если 
она происходит по инициативе 
самого рабочего, влечет за собой 
нежелательные потери рабочего 
времени. В прошедшем году в 
десяти ведущих промышленных 
предприятиях района потерн ра
бочего времен и но различным 
причинам составили 53 тысячи 
человеко-дней, больше чем в 
I97 ti году на 13 тысяч. Беле дет
ине этого недодано промышлен
ной продукции на 114,1 тыся
чи рублей. Если в среднем по 
району потерн рабочего време
ни в промышленных предприя
тиях на одного рабочего соста
вили в истекшем году 1,4 дня, 
то на льнозаводе — 8,6 челове
ко-дня, мехлесхозе — 3, Сухон
ском леспромхозе — 2,1, рай
онном объединении «Сельхоз
техника* — 1,5, хлебокомби
нате, Тотемском леспромхозе—
1 человеко-день.

На ряде предприятий мало 
ведется работы за приживае
мость в коллективах рабочих, 
что вызывает большую теку
честь кадров. В 1977 году на мя
сокомбинат принято 30 человек, 
уволено 33, в хлебокомбинате 
соответственно 27 и 31, на мас
лозаводе 32 и 29, на льнозаводе 
23 и 20. Перемещение рабочих 
нз одной сферы производства в 
другую явление неизбежное, но

потерн рабочего времени можно 
сократить, если своевременно 
обратиться к уполномоченному 
по труду райисполкома. В про
шлом году определены на рабо
ту 205 человек, учтены были их 
желания и специальности. 185 
выпускников десятых классов 
средних общеобразовательных 
нгкол устроены в промышлен
ны е предприятия и организации, 
из них 73 — в колхозы, совхозы 
и сельскохозяйственные пред
приятия.

II в настоящее время ряд ор
ганизаций, колхозы и совхозы 
нуждаются в рабочих кадрах. 
Требуются на постоянную рабо
ту не только одинокие мужчины 
и женщины, но и семьи. Предо
ставляется жилплощадь и дру
гие льготы, установленные го
сударством. Рабочих строитель
ных специальностей, механизато

р о в , разнорабочих приглашают 
аэропорт, СМУ «Вологдаграж- 
даистрой», СУ «Вологда лес- 
строй», филиал « Вологда хи.м- 
лес», леспромхозы, пристань и 
другие предприятия.

Желающие могут поехать на 
стройки области — «Череповец- 
металлургхимстрой», Череповец
кую ГРЭС, «Вологдадром- 
строй», « Вологда мол норация », 
Вологодский льнокомбинат. При
глашаются на работу мужчины 
и женщины в го;род Старый Ос
кол Белгородской области па 
строительство металлургическо
го комбината, на КамАЗ в На
бережные Челны, Норильский 
горно-металлургический комби
нат, в трест «Мосинжпром- 
строй» в Москву. Семейных с 
предоставлением квартир при
глашает объединение «Воркута
уголь» Коми АССР.

Выезжающим на стройки об
ласти и страны выдается денеж
ное пособие от 100 до 200 руб
лей, оплачиваются расходы на 
проезд. Не имеющие специаль
ности могут ее получить по ме
сту работы с отрывом и без от
рыва от производства.

Подробную справку об уст
ройстве на работу в районе, об
ласти и на стройках ецраны 
можно получить в райисполкоме 
у уполномоченного по труду.

В. ВОРОШИЛОВ, 
уполномоченный по труду 

райисполкома.

Точно такой же 
больших 
сковой части

|ТАК СЛУЖ АТ НАШИ ЗЕЩ ,,,’!*
портрет; но толы,* ™

I размеров пойещен на Доеад ® 
^ ■ к т н .  г-«е Михаил П м Й * 1
передовой доярки колхоза «Никольский* ^  
мы Александровны ПятуНниой. Об этом 
в редакцию командир части тов.

Михаил зарекомендовал себя днсципС! 
ным воином, он исполнителен, подтянутл**  
но повышает свой ндейнп-трппат»
Хорошо и р е г у л я р н о !

выступает на них.|__
М. Пятунин — строитель. В настоящее т*  

он освоил профессию каменщика, дневные но25 
выполняет на 105— 107 процентов.

НА СНИМКЕ: Мнханл П ятунин .

идейно-теоретический 
и ^ о то в и т ся  *  n a iH T o i^

*
Г 

1 cl

Д о б р ы е  помощники
что  V

pact

У ребят деревин Нижняя Печеньга стало тради. 
цней помогать престарелым. Узнали они. 
одинокого пенсионера А. А. Осеннна не 
ты дрова. Собрались наши тимуроау 
руки колуны, н Зсшнтела ралш ^гО капо десяти 
кубометров дрен раскололи братья Толя н Володя 
Лавровы. Толя Пвнн с сестренкой Ирой, Сережа 
Ивин. Валя, Инна, Алла Воробьевы. Ира Д еря
гина. две Марины — Ивина и Шубина. Люся 
Черепанова.

В. БУЛАТОВ.

П Е Р Е Д  Н А В И Г А Ц И Е Й
Скоро вскроется река, и сотни 

судоводителей - любителей спус
тят свон маломерные суда на 
воду. В пашем районе на учете 
около пятисот моторных и греб
ных лодок, принадлежащих ор
ганизациям и населению.

Все мало.мерные суда, состо
ящие на учете в навигационно- 
технической инспекции, прохо
дят ежегодный технический ос
мотр на годность к плаванию. В 
соответствии с существующими 
в СССР положениями для уп
равления лодками с механичес
кими двигателями любой мощ
ности необходимо иметь удосто
верение. Вновь приобретенные 
суда подлежат обязательной ре
гистрации в навнгациоино-тех- 
нмческой инспекции. При изме
нении владельца судна произво
дится перерегистрация» За  по
следнее время торгующими ор
ганизациями продано населению 
и организациям большое коли
чество лодок, но к регистрации 
представлены единицы.

Эксплуатация маломерных 
судов, не поставленных на учет 
или ие прошедших очередного 
ежегодного технического осмот

ра, запрещается. Судоводнтели- 
любители периодически, раз в 
три года, долншы проходить 
проверку ^знаний па подтверж
дение права управления судном.

В январе всем владельцам 
судов, у которых истек срок 
удостоверений на право управ
ления, были высланы извеще
ния об уплате за технический 
осмотр судов в  1978 году и про
верку знаний. Напоминаем, что 
квитанции об уплате необходи
мо представить в навигационно
техническую инспекцию по м а
ломерному флоту до 1 мая.

Сейчас многие судоводители- 
любители приступают к ремон
ту и покраске своих судов. Всем 
необходимо знать, что номер на 
судне следует наносить на бор

тах на расстоянии одной четвер
той длины судна (от форштев
ня). Буквы и цифры по высоте 
долиты  быть не менее 15 см. н 
резко контрастными по отноше
нию к цвету окраски корпуса.

Строгое соблюдение правил 
пользования маломерными су
дами и правил плавания обеспе
чит безаварийное плавание всех 
видов флота, предупредит ги
бель людей на воде.

В. КРОЛЕВЕЦ. 
старший инженер-инспек

тор производственного уча
стка навигационно-техни

ческой инспекции.

За редактора
Е. Н. КУКАНОВА.

j r . Ш К О Л А
:зЗэ ЗДОРОВЬЯ

Часто гипертоническую бо
лезнь называют болеэныо двад
цатого иска. II действительно, в 
век технического прогресса, из- 
банляясь от затрат физической 
.жергпп, лишаясь мышечной ак
тивности, человек иснытыиаст 
повышенные нервно-психичес
кие нагрузки. В ряде случаен 
это приводит к нарушениям об
менных процессом, сосудистого 
тонуса, сосудистой регуляции. 
Именно поэтому среди людей 
умственного труда гипертониче
ская болезнь встречается в два 
раза чаще, чем у людей, заня
тых физическим трудом.

Хоти фактор психоэмоцио
нального напряжения является 
п ведущим, но далеко не един
ственным н возникновении бо
лезни Немаловажное значение 
имеет и наследственная пред
расположенность. В отдельных 
семьях гипертоническая болезнь 
является чуть ли ие бичом: 
описаны семьи, у которых в че
тырех поколениях паечнтывп- 
лоеь до 24 человек гииертони- 
|«ов И опять же чаще встреча
лась она у тех, чья работа свя
зана* с нерино психическим на
пряжением,

О пределенную роль и разви
тии болезни играет никотин и 
алкоголь. Являясь сосудистыми

П Р О Ф И Л А К Т И К А  
ГИПЕРТОНИЧЕСКОЙ БОЛЕЗНИ

ядами, они способствуют спаз
мам кровеносных сосудов, нару
шению сосудистого тонуса, ухуд
шают течение болезни.

Гипертония развивается дли
тельно, годами. В начале ее Ха
рактерны такие симптомы, как 
утомляемость, раздражитель
ность, общая слабость, бессони- 
ца. сердцебиение, возникающие 
по утрам головные боли. В позд
них стадиях появляются ослож
нения со стороны почек, серд
ца, глаз и т. д. Время от време
ни болезнь дает обострения, на
зываемые кризами. Появляется 
резкая головная боль, головокру
жение, тошнота и рвота, нару
шение зрения ввиде летающих 
мушек, темных пятен перед гла
зами, боли в области сердца. Во 
время криза может развиться 
кровоизлияние в мозг, инфаркт 
миокарда.

Предупреждение болезни сле
дует проводить в двух направ- 
леииях. С одной стороны устра
нить факторы, травмирующие 
нервную систему, одновремен
но проводить мероприятия, на- 
нравлеиные на ее укрепление. 
С другой — правильно органн- 
вовать труд и отдых, создать 
здоровый быт. Все вто очень 
важно.

В профилактике 
гипертонии важное 
имеет .полноценный 
здоровому человеку

и лечении 
1 значение 
сон. Если 
достаточно

7- -В часов .спокойного сна, то 
бальной гипертонической бо
лезнью нуждается в one боль
шей продолжительности — 8 —1 
10 часов в сутки.

Одним нз факторов профилак
тики и лечения являются заня
тия физической культурой и 
спортом. Применяя физические 
нагрузки, дозированные в зави
симости от возраста и состояния 
здоровья, можно получить зна
чительный оздоровительный эф
фект. Поэтому в режиме рабо
чего дня непременно должны 
быть предусмотрены занятия 
физкультурой.

Оздоровительная роль физи
ческих упражнений проявляется 
значительно эффективнее, если 
она сочетается с закаливанием 
нпиде влажных обтираний, об
ливаний или душа.

В числе профилактических 
моропрннтнП важное зиаченпе 
имеет питание Больным следу
ет ограничить употребление со
леностей, животных жиров, 
крепкого чая, кофе, соблюдать 
диету.

Одним нз видов активной i

профилактики является днелан 
серный метод обслуживания на 
селения. Он ценен тем, что на 
блкадение ведется постоянно и 
даже тогда, когда больной чув
ствует себя вполне удовлетво
рительно. Это позволяет пред
отвращать обострения и ослож
нения. которые могут на пер
вых порах наступить для боль
ного незаметно.

Гипертоническая болезнь — 
заведомо хроническое страдание, 
поэтому .течение должно быть 
длительным и упорным, вклю
чать в себя постоянный дрием 
гипотензивных препаратов, уст
ранение отрицательных эмоцио
нальных влияний, упорядочение 
режима труда н отдыха, соблю
дение диеты.

Б. ГОЛОВАЧЕВ, 
врач-терапевт централь1 
ной районной больницы.

Приглашаются 
на работу:

КАПИТАН и МЕХАНИК на 
теплоход «Бурный» Тотемскнм 
филиалом «Вологдахнмлес». Об
ращаться по адресу: Тотьма, 
Володарского, 1.

СТАРШ 11П ПУХ ГА Л ТЕР 
централизованной бухгалтерии 
общего отдела райисполкома. 
Оплата согласно штатному рас
писанию.

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
13 апреля — новый цветной 

художественный фильм «Убит 
при исполнении...». Сеансы: в 
17. 19 и 21-10. 14— 15 апреля 
-  новый цветной широкоэкран
ный художественный фильм 
«Судьба» (две серии). Сеансы: 
п 16. 18-30 и 21-10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
13— 14 апреля — новый ху

дожественный фильм «Романс 
за крону». Сеансы: в 18-30 н 
31-10. На детском сеансе в 17 
часов мультфильм «Мити и 
микробус».

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
пос. Мясокомбината.

СПАССКОП 
Валентине Павловне.

Дорогая мама н Валентина 
Павловна! Поздравляем с днем 
рождения и выходом на заслу
женный отдых. Желаем крепко
го здоровья, семейного благопо
лучия.

Дети, Спасские, Сергачевы. 
д. Медведеве» 
СЕМАКОВОЙ 

Александре Николаевне.
Поздравляем с днем рожде

ния и выходам на заслуженный 
отдых.

Коллектив совхоза «Север».

Ветлечебница 18 апреля с 10 
до 13 часов проводит прививки 
собакам против чумы.

Извещаем родных н близ
ких о* прежде временной смер
ти

ОСОВСКОП 
Марии Степановны.

Муж и дети.

Гизетв выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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